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ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA ASSEMBLEIA 1 

ORDINÁRIA DE DOIS MIL E DEZENOVE DO 2 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIAS E 3 

TECNOLOGIA DO CENTRO 4 

MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS DA 5 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-6 

ÁRIDO. 7 

Aos dezoito dias de novembro de dois mil e dezenove, segunda-feira, com início às catorze horas, 8 

no miniaudiório do bloco dos professor I localizado no Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros, 9 

na Universidade Federal Rural do Semi-Árido, situada na BR duzentos e vinte e seis, quilômetro 10 

quatrocentos e cinco, na cidade de Pau dos Ferros, do Estado do Rio Grande do Norte, deu-se 11 

início à Décima Primeira Assembleia Ordinária de dois mil e dezenove do Departamento de 12 

Engenharias e Tecnologia - DETEC, presidido pelo professor Vinícius Samuel Valério de Souza. 13 

Estiveram presentes os seguintes representantes docentes: Ádller de Oliveira Guimarães, Alex 14 

Pinheiro Feitosa, Alisson Gadelha de Medeiros, Cecílio Martins de Sousa Neto, Felipe Torres 15 

Leite, Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo, Gabriela Valones Rodrigues de Araújo, 16 

Janaína Cortêz de Oliveira, Joel Medeiros Bezerra, José Daniel Jales Silva, Joseane Dunga 17 

da Costa, Kytéria Sabina Lopes de Figueredo, Laysa Mabel de Oliveira Fontes, Lenardo 18 

Chaves e Silva, Marília Cavalcanti Santiago, Matheus Fernandes de Araújo Silva, Náthalee 19 

Cavalcanti de Almeida Lima, Pedro Thiago Valério de Souza, Rafaely Angélica Fonseca 20 

Bandeira, Reudismam Rolim de Souza, Verônica Maria Lima Silva e Wesley de Oliveira 21 

Santos. Constatado o quorum, o presidente da reunião, professor Vinícius Samuel Valério de 22 

Souza saudou os membros presentes e colocou em apreciação as seguintes justificativas de 23 

ausências: ministrando aula - Cláwsio Rogério Cruz de Sousa e Rodrigo Soares Semente. A 24 

representante discente, Bianca Stephanie Guimarães Morais, informou que está assistindo aula. 25 

Em consulta médica - Claudio Andrés Callejas Olguín, Thiago Pereira Rique e Samara Martins 26 

Nascimento. As justificativas de ausência foram aprovadas por unanimidade. Em seguida colocou 27 

em apreciação a seguinte PAUTA: primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre atas de 28 

assembleias ordinárias e extraordinárias; segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre minuta 29 

de resolução, revisada pelo setor jurídico da UFERSA, acerca das justificativas de ausências em 30 

assembleias departamentais; terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre processos de 31 

afastamento e de renovação de afastamento de servidores docentes; quarto ponto: Apreciação e 32 

deliberação sobre perfis docentes a serem encaminhados para processo seletivo; quinto ponto: 33 

Apreciação e deliberação sobre Relatórios Individuais Docentes (RID) submetidos fora do prazo; 34 

sexto ponto: Apreciação e deliberação sobre Planos Individuais Docentes (PID) retificados; 35 

sétimo ponto: Apreciação e deliberação sobre indicação de nomes para compor comissão 36 

destinada a organizar e realizar o processo eleitoral para a coordenação do curso de Bacharelado 37 

em Tecnologia da Informação (BTI); oitavo ponto: Apreciação e deliberação sobre autorização 38 

de ações e projetos de ensino, pesquisa e extensão; nono ponto: Apreciação e deliberação acerca 39 

de mudança de data e horário da 12ª Assembleia Ordinária do Departamento de Engenharias e 40 

Tecnologia (DETEC); décimo ponto: Apreciação acerca da pasta da 11ª Assembleia Ordinária do 41 

ano de 2019 do Conselho do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF); décimo primeiro 42 

ponto: Outras ocorrências. O professor Vinícius Samuel Valério de Souza colocou em discussão 43 

a Pauta. Foi solicitada a inclusão de um ponto de pauta pela docente Kytéria Sabina Lopes de 44 

Figueredo para apreciação e deliberação sobre o segundo ponto pautado na décima primeira 45 

Assembleia Ordinária de dois mil e dezenove do Conselho do Centro Multidisciplinar de Pau dos 46 

Ferros que cita Decisão sobre a situação do componente curricular Ambiente, Energia e Sociedade. 47 
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Colocado em votação a proposta de inclusão, foi aprovada por dezenove votos a favor e uma 48 

abstenção. A ordem deste ponto foi aprovada por dezoito votos favoráveis e três abstenções, ficou, 49 

portanto, como terceiro ponto de pauta. Foi também solicitado pela docente Marília Cavalcanti 50 

Santiago a troca do ponto três que é a respeito dos processos de afastamento e de renovação de 51 

afastamento de servidores docentes, para o segundo ponto. Ela também pediu a troca do ponto dois 52 

para o quarto ponto que é sobre minuta de resolução revisada pelo setor jurídico da universidade. 53 

Em votação a solicitação de alteração proposta pela professora, foi aprovada por dezoito votos 54 

favoráveis e três abstenções. Em seguida foi solicitado pelo presidente da reunião, chefe do 55 

departamento DETEC, professor Vinícius Samuel Valério de Souza, a pedido da coordenação 56 

do curso de Engenharia Civil os seguintes documentos no terceiro ponto de pauta: Plano anual de 57 

qualificação docente do ano de dois mil e dezessete; Solicitação de renovação de afastamento do 58 

servidor docente Paulo Henrique Araújo Bezerra até o dia vinte e quatro de janeiro de dois mil e 59 

vinte; Portaria UFERSA-GAB Nº 0523-2019 – Referente a autorização da renovação de 60 

afastamento do servidor docente Paulo Henrique Araújo Bezerra até o dia vinte e quatro de janeiro 61 

de dois mil e vinte e o despacho do Colegiado do Curso de Engenharia Civil acerca do pedido de 62 

renovação de afastamento do servidor docente Paulo Henrique Araújo Bezerra para período 63 

posterior ao dia vinte e quatro de janeiro de dois mil e vinte. Também foi solicitado a inclusão de 64 

documento no ponto seis do Relatório Individual Docente (RID) do professor Ádller de Oliveira 65 

Guimarães. Para o nono ponto foi solicitado a inclusão dos seguintes documentos: [EVxxx-2020] 66 

V Encontro de Computação do Oeste Potiguar; [PJxxx-2019] ENADE em Foco; [EVxxx-2019] 67 

Introdução ao desenvolvimento de jogos; [EVxxx-2019] Jogos digitais: como começar a fazer o 68 

seu? Em votação a inclusão dos documentos, aprovadas por unanimidade. Portanto, a pauta ficou 69 

da seguinte forma: primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre atas de assembleias ordinárias 70 

e extraordinárias; segundo ponto: Apreciação de deliberação sobre processos de afastamento e de 71 

renovação de afastamento de servidores docentes; terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre  72 

ponto pautado na décima primeira Assembleia Ordinária do ano de dois mil e dezenove do 73 

Conselho do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros que cita, Decisão sobre sobre a situação 74 

do componente curricular Ambiente, Energia e Sociedade; quarto ponto: Apreciação e 75 

deliberação sobre minuta de resolução, revisada pelo setor jurídico da UFERSA, acerca das 76 

justificativas de ausências em assembleias departamentais; quinto ponto: Apreciação e 77 

deliberação sobre perfis docentes a serem encaminhados para processo seletivo; sexto ponto: 78 

Apreciação e deliberação sobre Relatórios Individuais Docentes (RID) submetidos fora do prazo; 79 

sétimo ponto: Apreciação e deliberação sobre Planos Individuais Docentes (PID) retificados; 80 

oitavo ponto: Apreciação e deliberação sobre indicação de nomes para compor comissão 81 

destinada a organizar e realizar o processo eleitoral para a coordenação do curso de Bacharelado 82 

em Tecnologia da Informação (BTI); nono ponto: Apreciação e deliberação sobre autorização de 83 

ações e projetos de ensino, pesquisa e extensão; décimo ponto: Apreciação e deliberação acerca 84 

de mudança de data e horário da 12ª Assembleia Ordinária do Departamento de Engenharias e 85 

Tecnologia (DETEC); décimo primeiro ponto: Apreciação acerca da pasta da 11ª Assembleia 86 

Ordinária do ano de 2019 do Conselho do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF); 87 

décimo segundo ponto: Outras ocorrências. Em discussão o primeiro ponto: Apreciação e 88 

deliberação sobre atas de assembleias ordinárias e extraordinárias. O professor Vinícius Samuel 89 

Valério de Souza apresentou as atas da Oitava Assembleia Ordinária do DETEC do ano de dois 90 

mil e dezenove e Décima Assembleia Ordinária do DETEC do ano de dois mil e dezenove, ambas 91 

foram aprovadas com correções por catorze votos a favor e quatro abstenções. O segundo ponto: 92 

Apreciação de deliberação sobre processos de afastamento e de renovação de afastamento de 93 

servidores docentes. O presidente da reunião abriu o ponto lendo documentos a respeito do 94 
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processo (3091.004146-2016-04) para renovação de afastamento para qualificação em nível de 95 

pós-graduação (doutorado) do docente Paulo Henrique Araújo Bezerra. O professor Wesley de 96 

Oliveira Santos falou também sobre a justificativa para renovação de afastamento do professor 97 

supracitado, e o professor terminou falando sobre os motivos do indeferimento, relativos à 98 

apreciação feita pelo Colegiado do Curso de Engenharia Civil ao pedido do docente Paulo 99 

Henrique Araújo Bezerra. O professor José Daniel Jales Silva comentou sobre o indeferimento 100 

relativo à apreciação do Colegiado de Curso de Engenharia Civil e perguntou se o processo deveria 101 

ser classificado como de prorrogação ou renovação. A professora Marília Cavalcanti Santiago 102 

falou sobre as dificuldades que este processo pode provocar no Plano de Qualificação Docente. O 103 

docente Alisson Gadelha de Medeiros questionou, baseado nas discussões acerca do segundo 104 

pedido de  prorrogação, se teriam impactos sobre o Plano de Qualificação Docente. O presidente 105 

da reunião disse que a votação está aberta para aprovação ou não do processo do professor Paulo 106 

Henrique Araújo Bezerra. Em votação. O presidente da assembleia, professor Vinícius Samuel 107 

Valério de Souza informou que para a votação deste ponto de pauta foram apresentadas duas 108 

propostas, que, caso o resultado seja favorável ao requerimento do professor Paulo Henrique 109 

Araújo Bezerra será concedido mais seis meses, caso contrário, não será concedido a prorrogação 110 

tendo que o professor retornar para a instituição até o dia vinte e quatro de janeiro de dois mil e 111 

vinte. Por sete votos contrários, doze abstenções e nenhum favorável, foi recusado o pedido de 112 

prorrogação até o dia vinte e quatro de julho de dois mil e vinte conforme é apresentado no 113 

processo 23091.004146-2016-04. A professora Kytéria Sabina Lopes de Figueredo lembrou que 114 

no Conselho de Centro esta decisão do departamento poderá não ser atendida, e que o docente que 115 

solicitou menos tempo já será beneficiado na pontuação para o ranqueamento. A professora 116 

Marília Cavalcanti Santiago falou que abstenção não é um posicionamento bem claro sobre o 117 

que foi deliberado entre os membros do departamento, que é necessária uma posição bem definida 118 

do departamento. Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a situação do componente 119 

curricular Ambiente, Energia e Sociedade. O professor Alex Pinheiro Feitosa disse que ele e a 120 

professora Sanderlir Silva Dias receberam um e-mail da professora Cláudia Aves de Sousa Muniz 121 

que estava ministrando o componente informando que no próximo semestre dois mil e vinte ponto 122 

um irá ministrar um componente de ambiente que seria para a turma de arquitetura e mais dois 123 

componentes de química geral. O professor disse que não ocorreu uma conversa antes para ver 124 

quais as possibilidades. O professor Alex Pinheiro Feitosa disse que é inviável atender o pedido 125 

da professora supracitada, diante disso, o professor pediu ajuda a assembleia para buscar uma 126 

solução. Após as exposições entre os docentes, e a apresentação de um fluxograma pela professora 127 

Kytéria Sabina Lopes de Figueredo com a linha do tempo do curso de Engenharia Ambiental e 128 

Sanitária do Câmpus de Pau dos Ferros onde explicou sobre a situação do componente Ambiente, 129 

Energia e Sociedade (AES) a qual o docente concursado para a disciplina e titular era o professor 130 

Jorge Luís de Oliveira Pinto Filho. A professora citou que a componente curricular  Ambiente, 131 

Energia e Sociedade não pertencia a estrutura curricular do projeto pedagógico do curso de 132 

Engenharia Ambiental e Sanitária a componente curricular citada está  na estrutura do Bacharelado 133 

Interdisciplinar em Ciência e Tecnologia. Entretanto os relatos era que um acordo de cavalheiros 134 

na repactuação para a criação de novos cursos para o campus Pau dos Ferros se atribui a 135 

componente ao curso de Engenharia Ambiental e Sanitária, porém com três turmas de carga horaria 136 

de sessenta horas totalizando cento e oitenta horas ao curso sem contrapartida de código de vaga. 137 

Nos documentos da pactuação estava registrado 6 códigos de vaga para o curso de Engenharia 138 

Ambiental e Sanitária, entretanto o curso só teria sido comtemplados com 5 códigos de vagas e 139 

mesmos constatando-se tal fato teria sido atribuído a componente  e sua carga horária ao curso, 140 

ressaltou que não tem com funcionar sem o compartilhamento com outros cursos. A professora 141 
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Kytéria Sabina Lopes de Figueredo apresentou que esta discussão é antiga, e desde o ano de 142 

dois mil e dezesseis, se discute a questão quando surgiu um código de vaga da área de química  143 

devido a redistribuição de um docente. Na época o curso procurou a direção do campus para 144 

solicitar que o código de vago fosse destinado ao curso de Engenharia Ambiental e Sanitária, 145 

argumentando que área de química  não estava precisando uma vez que o curso de Bacharelado 146 

em Ciência e Tecnologia (BCT) integral teria sido extinto e com isso, houve redução da carga 147 

horaria da área de química. O curso propôs ao professor Jorge Luís de Oliveira Pinto Filho em 148 

reunião com a direção do campus que migrasse do BCT para o curso de Engenharia Ambiental e 149 

Sanitária uma vez que sua formação acadêmica era na área e o professor já estava colaborando 150 

com disciplinas no curso. E o código vago da área de química poderia ser realizado concurso para 151 

a componente curricular AES, o professor supracitado não aceitou a proposição e fez opção por 152 

continuar a titular da componente AES. Em uma reunião no dia dois de fevereiro do ano de dois 153 

mil e dezessete  foi então apreciado o aproveitamento de uma candidata para o código vago para 154 

área de química. A professora Kytéria Sabina Lopes de Figueredo propôs de retirar o ponto de 155 

pauta da décima primeira  Assembleia Ordinária do ano de dois mil e dezenove do Conselho do 156 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros por falta de documento e por ser matéria do 157 

Departamento antes do Conselho de Centro, e propõe que o DETEC solicite a manifestação do 158 

docente Jorge Luís de Oliveira Pinto Filho acerca de quais componentes curriculares ele pretende 159 

ministrar, solicitar portaria de remoção para o DETEC e por fim solicitar portaria distribuindo os 160 

componentes curriculares para cada departamento. O presidente da reunião colocou em votação as 161 

propostas acima que foram aprovadas por dezenove votos a favor, nenhum contrário e uma 162 

abstenção.  Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução, revisada pelo 163 

setor jurídico da UFERSA, acerca das justificativas de ausências em assembleias departamentais. 164 

O professor Vinícius Samuel Valério de Souza apresentou a minuta revisada pelo setor jurídico 165 

da UFERSA que cria critérios de justificativas de ausências nas assembleias departamentais, e que 166 

teve seu encaminhamento aprovada em assembleia deste departamento para o setor jurídico desta 167 

universidade. A assembleia deliberou as observações com as propostas de mudanças no texto da 168 

minuta. Em votação cada ponto: texto desde o início até o parágrafo segundo do artigo primeiro, 169 

aprovada por quinze votos a favor e uma abstenção. Em seguida foi votada a proposta das docentes 170 

Náthalee Cavalcanti de Almeida Lima e Janaína Cortêz de Oliveira em que sugere a alteração 171 

do texto do parágrafo terceiro do artigo primeiro, onde se lê: Os documentos de comprovação das 172 

justificativas de ausências deverão ser entregues à secretaria do departamento posteriormente, leia-173 

se: Os documentos de comprovação das justificativas de ausências deverão ser entregues à 174 

secretaria ou a chefia do departamento posteriormente. A proposta foi aprovada por quinze votos 175 

a favor e uma abstenção. Em votação o texto do parágrafo quarto do artigo primeiro até o texto do 176 

artigo segundo, aprovada por doze votos a favor e quatro abstenções. A proposta de alteração 177 

sugerida pela professora Janaína Cortêz de Oliveira do texto do inciso um do artigo segundo foi 178 

aprovada por onze votos a favor, um contrário e quatro abstenções, ficando, portanto, onde se lê: 179 

participação em evento, banca avaliativa de trabalhos acadêmicos e/ou concursos públicos, 180 

apresentando Ata ou certificado, leia-se: participação em evento, banca avaliativa de trabalhos 181 

acadêmicos e/ou concursos públicos, apresentando Ata, certificado ou e-mail de convite. O texto 182 

do inciso dois ao décimo dez do artigo segundo foi aprovado por treze votos favoráveis e duas 183 

abstenções. A professora Janaína Cortêz de Oliveira propôs alterações dos incisos onze ao inciso 184 

quinze que, foi colocado em votação, aprovada por onze votos a favor, um contrário e uma 185 

abstenção, ficou, portanto, onde se lê: XI – casamento ocorrido em até 08 (oito) dias de 186 

antecedência do dia de realização da respectiva reunião, apresentando certidão de casamento; leia-187 

se: XI – reunião de pesquisa ou extensão em instituição pública, apresentando carta de convite. 188 



 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

CENTRO MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIAS E TECNOLOGIA 

 

Ata da 11ª Assembleia Ordinária de 2019 do DETEC – CMPF – UFERSA 

 

Onde se lê: XII – licença Paternidade/Maternidade, cujo período de dias contemple o dia da 189 

respectiva reunião, apresentando certidão de nascimento ou adoção de filho; leia-se: XII – 190 

Colaboração em ensino, pesquisa e extensão entre instituições, apresentando documentação 191 

comprobatória. Onde se lê: XIII – luto pelo falecimento do cônjuge, companheiro, pais, madrasta 192 

ou padrasto, filhos, enteados, menor sob guarda ou tutela e irmãos, ocorrido em até 08 (oito) dias 193 

de antecedência do dia de realização da respectiva reunião, apresentando certidão de óbito; leia-194 

se: XIII – casamento ocorrido em até 08 (oito) dias de antecedência do dia de realização da 195 

respectiva reunião, apresentando certidão de casamento. Onde se lê: XIV – reunião de pesquisa de 196 

ou extensão em instituição pública, apresentando carta convite; leia-se: XIV – licença 197 

Paternidade/Maternidade, cujo período de dias contemple o dia da respectiva reunião, 198 

apresentando certidão de nascimento ou adoção de filho. Onde se lê: XV – Colaboração em ensino, 199 

pesquisa e extensão entre instituições, apresentando documentação comprobatória; leia-se: XV – 200 

luto pelo falecimento do cônjuge, companheiro, pais, madrasta ou padrasto, filhos, enteados, 201 

menor sob guarda ou tutela e irmãos, ocorrido em até 08 (oito) dias de antecedência do dia de 202 

realização da respectiva reunião, apresentando certidão de óbito. Para o artigo terceiro foi proposto 203 

a inclusão de um Parágrafo Único pelos docentes Vinícius Samuel Valério de Souza e Janaína 204 

Cortêz de Oliveira. Em votação, aprovados o artigo terceiro com a inclusão por onze votos a 205 

favor e uma abstenção. Em seguida, foi colocado em votação e aprovado por onze votos favoráveis 206 

e uma abstenção o texto do artigo quarto até o texto do último artigo da referida minuta. Por fim, 207 

foi colocada em votação a minuta com as alterações propostas que foi aprovada por nove votos a 208 

favor e três abstenções. Quinto ponto: Apreciação e deliberação sobre perfis docentes a serem 209 

encaminhados para processo seletivo. O presidente da reunião, professor Vinícius Samuel Valério 210 

de Souza, disse que somente um perfil, que foi encaminhado pelos docentes do grupo da 211 

computação, que será apreciado para a vaga do servidor docente Helder Fernando de Araújo 212 

Oliveira, nenhuma proposta foi levantada, colocou-se em votação o perfil docente, aprovado o 213 

perfil por onze votos favoráveis e duas abstenções. Sexto ponto: Apreciação e deliberação sobre 214 

Relatórios Individuais Docentes (RID) submetidos fora do prazo. Os RIDs dos docentes Ádller de 215 

Oliveira Guimarães e Marco Diego Aurélio Mesquita foram aprovados em votação por doze votos 216 

a favor e uma abstenção. Sétimo ponto: Apreciação e deliberação sobre Planos Individuais 217 

Docentes (PID) retificados. O presidente da reunião apresentou os PIDs com retificação dos 218 

seguintes docentes: Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo, Laysa Mabel de Oliveira Fontes, 219 

Lenardo Chaves e Silva, Marco Diego Aurélio Mesquista, Pedro Thiago Valério de Souza, 220 

Rodrigo Soares Semente e Thiago Pereira Rique. A professora Kytéria Sabina Lopes de 221 

Figueredo alertou que todos os docentes que tiveram orientação do TCC para o curso de 222 

Bacharelado em Ciência e Tecnologia com alunos que fizeram migração estão com erro no PID. 223 

O professor Vinícius Samuel Valério de Souza, presidente dessa reunião, sugeriu aprovar os PIDs 224 

elencados e os que apresentam o problema de redução de orientações de Trabalho de Conclusão 225 

de Curso (TCC), corrigir e, uma vez corrigido, publicar no site. Colocado em votação, a assembleia 226 

aprovou por unanimidade os PIDs. Oitavo ponto: Apreciação e deliberação sobre indicação de 227 

nomes para compor comissão destinada a organizar e realizar o processo eleitoral para a 228 

coordenação do curso de Bacharelado em Tecnologia da Informação (BTI). Foram recomendados 229 

os seguintes nomes: Kytéria Sabina Lopes de Figueredo (Presidente), Verônica Maria Lima Silva 230 

(Membro) e Felipe Torres Leite (Suplente). O discente será indicado pelo Diretório Central dos 231 

Estudantes (DCE). Aprovada por doze votos favoráveis e uma abstenção os nomes indicados 232 

acima. Nono ponto: Apreciação e deliberação sobre autorização de ações e projetos de ensino, 233 

pesquisa e extensão. As ações apreciadas foram: [EVxxx-2019] III Competição de Palitos de 234 

Picolé; [EVxxx-2019] Minicurso de Computação Desplugada; [Evxxx-2019] Novas tecnologias 235 
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aplicadas à topografia; [Evxxx-2019] Roda de conversa: desafios do cuidado com a saúde mental 236 

e qualidade de vida na rotina da Universidade/Academia; [EVxxx-2020] V Encontro de 237 

Computação do Oeste Potiguar; [PJxxx-2019] ENADE em Foco; [EVxxx-2019] Introdução ao 238 

desenvolvimento de jogos e [EVxxx-2019] Jogos digitais: como começar a fazer o seu? Os 239 

projetos apreciados foram: [PIH00025-2019] Produção de biopolímero de resina natural e 240 

[PIH00026-2019] Levantamento do cenário feminino nos cursos de computação. Com ressalva 241 

para a ação intitulada “III Competição de Palitos de Picolé” que, segundo o professor Cláwsio 242 

Rogério Cruz de Sousa, foi cadastrada com o título errado, e para o projeto PIH00026-2019, cujo 243 

cadastro não foi encontrado pela chefia em seu perfil no Sistema de Informação de Gestão de 244 

Atividades Acadêmicas (SIGAA). Colocado em votação, foram aprovadas as ações e projetos por 245 

unanimidade. Décimo ponto: Apreciação e deliberação acerca de mudança de data e horário da 246 

12ª Assembleia Ordinária do Departamento de Engenharias e Tecnologia (DETEC). O presidente 247 

da reunião disse os motivos da apreciação deste ponto. Em seguida, foi votada e aprovada por dez 248 

votos a favor e uma abstenção a proposta de manter como discriminado na Decisão do 249 

DETEC/CMPF nº 001/2019 de que a Décima Segunda Assembleia Ordinária do DETEC ocorrerá 250 

no dia dez de dezembro de dois mil e dezenove, terça-feira, às oito horas. Décimo primeiro ponto: 251 

Apreciação acerca da pasta da 11ª Assembleia Ordinária do ano de 2019 do Conselho do Centro 252 

Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF). O professor, presidente da reunião, Vinícius Samuel 253 

Valério de Souza, leu os pontos de pauta da assembleia supracitada. Foi encaminhada pela 254 

assembleia que a representante do departamento proponha na reunião do Conselho de Centro de 255 

mudar a redação do terceiro ponto de pauta onde conste “revogar a decisão”, e caso revogue a 256 

decisão que fique a critério do departamento. Sobre a 11ª Reunião do Conselho Superior de Ensino, 257 

Pesquisa e Extensão (CONSEPE) o presidente da reunião leu os pontos de pauta e após algumas 258 

explanações, o presidente passou para o décimo segundo ponto: Outras ocorrências. O presidente 259 

da reunião, professor Vinícius Samuel Valério de Souza, comentou que recebeu muitas demandas 260 

por aplicativo de mensagens instantânea, e que ele não considera como meio de comunicação 261 

oficial este tipo de ferramenta de comunicação. Informou que a partir deste momento só 262 

considerará comunicações a respeito de demandas do departamento se for via e-mail institucional 263 

do departamento (detec@ufersa.edu.br), ou pelo seu ramal 4335 ou encaminhado por memorando 264 

eletrônico via Sistema Integrado de Patrimônio, Administração e Contratos (SIPAC). O professor 265 

Felipe Torres Leite agradeceu o departamento pelo apoio ao I Encontro Regional de Engenharia 266 

de Software, e que o evento teve uma enorme adesão de diversos alunos até de outras instituições 267 

de ensino, também informou que foram arrecadados na inscrição do evento que atingiu 260kg de 268 

alimentos que foram doados a entidades de caridade da região. A professora Náthalee Cavalcanti 269 

de Almeida Lima falou sobre o edital de concurso para professor substituto que tinha inscrição 270 

até o momento, e que após a divulgação dele muitas retificações a serem feitas, porém, a Comissão 271 

Permanente de Processo Seletivo CPPS) ao ser contatada pela direção para correção do edital, 272 

informou que não poderia mais alterar devido as inscrições já terem sido iniciada. Ela perguntou 273 

se este prejuízo ficaria assim mesmo. O presidente da reunião Vinícius Samuel Valério de Souza 274 

disse que ficou surpreso em ter sido colocado no edital informações que não foram aprovados em 275 

assembleia departamental, ele lembrou que da mesma forma como o edital saiu após a aprovação 276 

no departamento foi encaminhado para o Conselho de Centro. E que ficou surpreso da 277 

inviabilidade de um edital não poder ser retificado antes da sua publicação, e que irá promover 278 

uma reunião com os coordenadores de curso sobre essa problemática. A professora Kytéria 279 

Sabina Lopes de Figueredo questionou se foi identificado onde ocorreu a incompatibilidade das 280 

informações do referido edital. O professor Felipe Torres Leite disse não saber. O professor 281 

Vinícius Samuel Valério de Souza falou que vai provocar a direção para fazer uma triagem e 282 
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buscar identificar em que momento esse erro ocorreu. A professora Kytéria Sabina Lopes de 283 

Figueredo disse que é a quinta vez no semestre que ao chegar na sala doze do bloco “b” para 284 

ministrar aula nos dias de quarta-feira, ela estava sendo usada por uma reunião de departamento 285 

no turno da noite e que aguardou das seis e quarenta até às sete e dez da noite e continuava ocupada, 286 

e que se novamente encontrar a sala em que ela tenha que dar aula e esteja ocupada não tem a 287 

obrigação de ir atrás de outra sala. Disse também das dificuldades de quando há evento no câmpus 288 

a noite de encontrar vagas de estacionamento para os veículos dos docentes. Relatou também de 289 

problemas no banheiro feminino disponível para as docentes. O professor Vinícius Samuel 290 

Valério de Souza falou que as questões do estacionamento e do banheiro ainda será levantado 291 

pela chefia para buscar uma solução, no que se refere a reclamação da professora sobre o uso da 292 

sala, o servidor técnico administrativo em educação e secretário executivo, George Luis de 293 

Amorim Gomes, lotado na Secretaria Acadêmica, que é o setor responsável pelo agendamento da 294 

locação de espaços físicos para aulas e reuniões, disse que no preenchimento dos campos em que 295 

informa as salas de aula para o docente e discente no SIGAA, como no “Espaço Físico” que é 296 

disponível no SIGAA, bem como na planilha dos espaços físicos, sendo que nesta, os dados 297 

inseridos não estavam em conformidade com os demais sistemas, criando, portanto, conflitos de 298 

comunicação na hora de reservar a referida sala. O servidor informou que este problema será 299 

sanado assim que retornar ao setor em que trabalha. Concluída a pauta às dezessete horas e trinta 300 

e cinco minutos, o professor Vinícius Samuel Valério de Souza agradeceu a presença de todos e 301 

declarou encerrada a assembleia. E eu, George Luis de Amorim Gomes, secretário executivo, 302 

lavro a presente ata, que dato e assino, após ser lida, aprovada e assinada pelo presidente dessa 303 

Assembleia e os demais representantes do DETEC no Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros 304 

da UFERSA. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 305 

Presidente: xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 306 

Vinícius Samuel Valério de Souza   307 

Representante Docente: xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 308 
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Alex Pinheiro Feitosa____________________________________________________________ 310 

Alisson Gadelha de Medeiros______________________________________________________ 311 

Cecílio Martins de Sousa Neto_____________________________________________________ 312 

Felipe Torres Leite______________________________________________________________ 313 

Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo ___________________________________________ 314 

Gabriela Valones Rodrigues de Araújo ______________________________________________ 315 
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José Daniel Jales Silva____________________________________________________________  318 
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Kytéria Sabina Lopes de Figueredo__________________________________________________ 320 

Laysa Mabel de Oliveira Fontes____________________________________________________  321 

Lenardo Chaves e Silva___________________________________________________________ 322 
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Matheus Fernandes de Araújo Silva_________________________________________________ 324 
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